

"Tchavadé Souloundi", Edition 2018 :



Les bénéficiaires... ...Une vue de l'assistance

La fête des retrouvailles des natifs et ressortissants de Tchavadé P.5

Récépissé n°0149/14/03/01/HAAC
N°574 du 14 Mai 2018
Prix : 250F CFA
Nouvelle OPINION

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyses et de publicité

Professionalisme des journalistes :
Le CONAPP signe un partenariat avec ESIG P.2



SUSPENSION DES MARCHES DU G14 :
Le Prof Gogué se perd dans ses contradictions P.3

Revendications sociales/La STT à l'AG le vendredi dernier :

Plus de grève jusqu'à la fin des discussions

LÉGALITÉS DES ACTIVITÉS DE L'ESMC :
Les journalistes outillés sur les différentes règles innovantes P.6



Le ministre Gilbert Bawara



Mme Nadou Lawson, Coordinatrice de la STT

Trop de frais au Port autonome de Lomé

DIPLOMATIE :
Le Chef de l'Etat a assisté à l'investiture du nouveau président de la Sierra-Léone P.4

SEGUCE, ANTASER, frais de douane, frais du port et désormais MELIS, ça fait trop de frais quand même pour les opérateurs économiques et clients au Port autonome de Lomé, port en eau profonde véritable don de la nature. Jadis poumon de l'économie, le PAL fait les frais d'une surenchère qui ne dit pas son nom...

Suite à la page 2



ACTUALITÉ

Dialogue inter-Togolais :

L'UE réaffirme son accompagnement aux côtés des acteurs

La journée de l'Europe a été célébrée à travers le monde le mercredi 09 mai dernier. Placée sous le thème de la valorisation du Patrimoine Culturel, la manifestation a été marquée au Togo par une réception organisée par la Délégation de l'Union Européenne. Les membres du gouvernement togolais, les diplomates et de nombreuses personnalités du monde politique, culturel et de la société civile ont pris part à cet événement.

La Cheffe de la diplomatie européenne a saisi cette opportunité pour jeter un regard sur les relations entre l'Europe et l'Afrique. Elle a appelé à une



Mme Cristina Martins Barreira

unité d'action pour affronter les défis auxquels sont confrontés les deux continents.

Mme Cristina Martins Barreira Cheffe de la délégation

de l'UE a également évoqué la situation politique qui prévaut au Togo. Elle a indiqué que l'UE suit de très près l'évolution de la situation actuelle dans le pays.

Très optimiste, elle a expliqué qu'ensemble avec le " Groupe des Cinq, nous saluons et accompagnons les efforts des facilitateurs et de l'ensemble des pays de la région ".

La cheffe de la délégation de l'UE a lancé un appel aux acteurs politiques pour que le dialogue en cours connaisse un heureux aboutissement. Elle a aussi émis le vœu de les voir " poursuivre dans la voie d'un dialogue sincère, constructif et qui privilégie l'intérêt du pays, afin de parvenir à une solution durable ".

Mme Cristina Martins Barreira a conclu son interven-

tion en déclarant que " les amis du Togo ne veulent pas le voir sombrer dans la spirale de l'incertitude ". Cet accompagnement de l'UE aux côtés des acteurs politiques est un signe que les amis du Togo sont déterminés à voir le dialogue aboutir. Ce dialogue qui est censé reprendre dans les jours à venir est la clé de toutes les solutions à crise que traverse notre pays. Les acteurs politiques doivent s'accorder autour des questions essentielles pour que le dialogue reprenne et qu'à l'issue de celui le Togo sort gagnant.

Junior

Trop de frais au Port autonome de Lomé

SEGUCE, ANTASER, frais de douane, frais du port et désormais MELIS, ça fait trop de frais quand même pour les opérateurs économiques et clients au Port autonome de Lomé, port en eau profonde véritable don de la nature. Jadis poumon de l'économie le PAL fait les frais d'une surenchère qui ne dit pas son nom.

Trop de frais pour les clients et surtout ceux de l'arrière-pensée en complicité avec l'Union des professionnels Agréer en douane (UPRAD), certains réseaux tapis dans l'ombre à travers de faux frais se sont trouvés des moyens de se tailler leur part du gâteau qu'est le port autonome de Lomé.

De quoi s'agit-il ?

Le projet MELIS qui concerne le convoyage des voitures en transit vient encore alourdir les frais qui pèsent déjà trop sur les épaules des opérateurs économiques et clients au PAL. Depuis toujours, la douane percevait 10 000 FC FA par voiture, au profit des escortes qui accompagnaient.

Contre toute attente et en plus de ces 10 000 FCFA, perçu par la douane, le projet MELIS qui reprend de façon déguisée le convoyage de voiture impose une somme de 10 000 FCFA supplémentaire à l'existant qui concernait toutes les voitures en transit. De 10 000 FCFA on passe désormais à 20 mille fcfa soit le double, ce qui n'est pas du goût des clients qui estiment le surplus ou l'écart trop grand. Conséquence, on assiste à des départs ou la fuite des



Le Port autonome de Lomé (PAL)

clients et opérateurs économiques vers les ports de Cotonou au Bénin ou encore de Tema au Ghana ou paradoxalement les frais de transit sont revus à la baisse.

C'est donc un coup dur pour les transitaires ambulants dont le travail a pris un coup. Ces

derniers ont décidé d'aller en grève. Il faut rappeler que la question du convoyage, ou plutôt du suivi des véhicules de transit a toujours coûté près de 300 mille aux clients, pour seulement 5416 f qui sont reversés dans les caisses de l'Etat. On comprend aisément que se sont

plutôt des réseaux véreux qui se la coule douce au détriment de l'Etat. L'UPRAD, joue également un rôle amer qui mène la vie dure aux transitaires ambulants plus en contact avec les clients.

La douane pour sa part estime que le projet MELIS est un outil de travail pour elle, sans prendre en compte la pire difficulté auxquelles sont confrontés clients et transitaires ambulants ceux la même qui directement opèrent.

Au fond le gouvernement semble ignorer les réalités qui entourent le projet MELIS. Le projet en fait vient semer la confusion dans les esprits Delors qu'il vient surplomber ce qui se faisait auparavant. La grève que lancent les transitaires ambulants depuis quelques

jours doit amener les autorités portuaires à ouvrir des discussions avec ces transitaires ambulants qui en réalité sont plus en contact avec les clients quotidiennement.

Il faut mettre un terme aux faux frais qui ralentissent l'économie. Les transitaires souhaitent que l'autorité sursoie au projet MELIS dans l'attente d'une solution qui permettrait de privilégier l'attente des clients, qui depuis un moment ont commencé par prendre la fuite vers les ports voisins.

Le ministre de l'économie et des finances et son collègue des transports doivent ouvrir des échanges avec l'association des transitaires ambulants pour une solution.

La Rédaction

Professionalisme des journalistes :

Le CONAPP signe un partenariat avec ESIG

Le 03 mai de chaque année est célébré dans le monde entier la journée internationale de la presse. Dans le prolongement de cette journée, le Conseil National des Patrons de Presse (CONAPP) a organisé une rencontre d'échanges les 11, 12 et 13 mai dernier à l'hôtel le Lac à Agbodrafo. Cette rencontre a été marquée par la signature du partenariat avec ESIG Global Success, une école de journalisme située à Bè-Kpota spécialisée dans la formation des professionnels de la communication.



Echange de documents

Après l'Université de Lomé où le CONAPP s'est engagé aux côtés des premiers responsables dans le but d'outiller et de former les étudiants sur les fondamentaux de la communication, Jean-Paul

Agboh-Ahouelété et son équipe se retrouvent de niveau à ESIG global success pour une autre signature de partenariat.

L'objectif de cette signature est de permettre aux journa-

listes ayant une expérience professionnelle d'au moins 5 ans de pouvoir poursuivre leur cursus pour l'obtention d'une licence professionnelle. Les textes d'application de cette signature de convention sont rentrés en exécution le samedi 12 mai dernier. Cette initiative du bureau sortant du CONAPP est à saluer dans la mesure où ce partenariat permettra à coup sûr aux journalistes de pouvoir se perfectionner dans les filières de leur choix pour que le professionnalisme dans ce domaine soit effectif.

La Rédaction

Suspension des marches du G14 :

Le Prof Gogué se perd dans ses contradictions

Les partis politiques de l'opposition réunis dans la coalition dénommée Groupe des 14 ont choisi comme seul moyen de pression dans leurs revendications politiques les manifestations de rue depuis le 19 août 2017. Même l'ouverture des discussions en février dernier suivie d'un code de bonne conduite qui invite chaque parti à suspendre les marches jusqu'à la fin des discussions n'a pas empêché la coalition de continuer de forcer les manifestations de rue malgré les multiples appels du gouvernement au respect du code de bonne conduite voulu par l'équipe de la facilitation.

La semaine dernière, le groupe des 14 était prêt à encore manifester dans les rues de Lomé et des villes de l'intérieur du pays. Les leaders de ce regroupement de partis politiques de l'opposition avaient le choix entre changer d'itinéraires en respectant ceux indiqués



Prof Aimé T. Gogué

par le gouvernement pour des raisons bien précises et braver l'interdiction d'emprunter les anciens itinéraires. Dans ce dernier cas, il se passe le plus souvent un affrontement entre les agents de force de l'ordre et les manifestants décidés à s'opposer aux décisions de l'autorité et cette situation que provoque volontairement l'opposition ne se passe pas sans dégâts.

Mais à la veille des marches qui devraient en principe démarrer le mercredi

dernier, les leaders des formations politiques du G14 ont décidé à la surprise de tous de surseoir à la manifestation sur toute l'étendue du territoire. La décision était saluée par beaucoup de Togolais qui ont trouvé que la coalition de l'opposition s'est enfin assagie pour donner chance aux discussions qui n'ont pas encore donné le dernier mot.

Invité sur la radio Victoire FM le vendredi dernier, le professeur Aimé Gogué a été interrogé sur les motifs

qui sous-tendent l'annulation de ces marches.

C'est à ce sujet justement que le patron de l'ADDI s'est mélangé les pédales. Il donne plusieurs raisons aussi diverses que contradictoires.

D'abord, le prof Aimé Gogué précise que le G14 a décidé de suspendre à ses manifestations pour donner aux discussions prochaines la chance d'aboutir dans le cadre du dialogue ouvert depuis plusieurs mois. Et c'est bien ce que le gouvernement a toujours rappelé sans être entendu.

Le président national d'ADDI ne s'est pas arrêté là, il donne un second motif selon lequel l'opposition suspend ses marches afin de mieux s'organiser pour les prochaines fois. Ici, bon nombre d'auditeurs et observateurs se doivent naturellement de se poser des questions suite à ce second argument donné par le professeur. Comment peut-on vouloir suspendre les marches

pour donner chance aux négociations et au même moment vouloir mieux se préparer pour les manifestations futures ? Se demande-t-on.

Enfin, dans sa dernière argumentation, M. Aimé Gogué parle des malentendus entre le gouvernement et le G14 au sujet des itinéraires à suivre.

Au bout du compte, on ne sait plus finalement ce qui a motivé l'annulation des manifestations de l'opposition par les leaders de la coalition eux-mêmes.

C'est tout de même curieux qu'avant une telle invitation à un moment où l'annulation de cette marche défraie la chronique, le professeur Gogué n'ait pu se préparer pour donner une réponse à cette question pourtant prévisible. Ces genres d'improvisation ne sont pas de nature à donner de la crédibilité au groupe.

Apo

Revendications sociales/La STT à l'AG le vendredi dernier :

Plus de grève jusqu'à la fin des discussions

Le vendredi dernier, suite à la première rencontre entre le gouvernement et les sept centrales syndicales du Togo y compris la STT, Mme Nadou Lawson, coordinatrice de la Synergie des Travailleurs du Togo (STT) a appelé les travailleurs du secteur public à une Assemblée Générale. L'objectif était de faire le compte rendu de cette rencontre, la première depuis la reprise des mouvements de revendications de la STT.

En résumé, les discussions, d'après la Coordinatrice de la STT ont tourné autour du chronogramme des discussions qui vont certainement débiter le mois prochain. Il s'agira plus précisément d'un calendrier qui consacra trois rencontres au plus par mois et les travaux proprement dits commencent en début du mois de juin après la fin d'une formation que



Mme Nadou Lawson de la STT

suivent les représentants des centrales syndicales à Genève.

Les points à discuter porteront sur la plateforme revendicative de chaque centrale syndicale. Mais bien avant, à en croire le ministre de la Fonction Publique, il faudra dans un premier temps faire le point sur les discussions antérieures, présenter les conclusions et faire en sorte que les autres

sujets puissent être discutés sans confusion.

Cette ouverture des discussions vient obliger la STT de suspendre ses mouvements de grèves jusqu'à la fin des travaux. C'est du moins ce que l'on retient de la conclusion de la dernière AG de la STT. Selon Nadou Lawson, lorsqu'on accepte d'aller en discussion, il n'est plus question de continuer les mouvements de grèves.



Le ministre Gilbert Bawara

Les travailleurs mobilisés pour cette assemblée générale du vendredi dernier ont bon gré mal gré accepté de mettre un terme aux débrayages pour donner chance aux discussions.

Toutefois, les travailleurs ont décidé de se revoir régulièrement en AG pour la restitution des travaux au fur et à mesure que les discussions avancent.

Apo

POUR VOS ANNONCES, PUBLICITÉS ET PUBLI-REPORTAGES APPELEZ LE 91 36 37 55

ACTUALITÉ

Concrétisation du mandat social du Chef de l'Etat :

Faure Gnassingbé lance la construction de l'IFAD-Elevage de Barkoissi ce jour

Le mandat social de Faure se concrétise depuis plusieurs mois avec des initiatives de développement pour l'amélioration des conditions de vie populations les plus déshéritées par la mise en place des services sociaux de base. C'est dans cette optique que le président de la république est déterminé à marquer son mandat en étant aux côtés des populations à la base.

Ce lundi 14 mai 2018 à Barkoissi dans la préfecture de l'Oti, le chef de l'Etat Faure Gnassingbé présidera la cérémonie de lancement des travaux de construction d'un deuxième institut de formation pour l'Agro-Développement dédié à l'élevage (IFAD-Elevage) Selon les informations qui nous sont parvenues, la créa-



Le Président faure Gnassingbé

tion de cet institut vise à mettre en place " une filière de formation aux métiers de l'élevage et au développement d'une filière laitière au Togo.

IFAD-Elevage de Barkoissi est composé de campus numérisé et d'une ferme agropédagogique. L'institut dispensera aux jeunes une formation de qualité en les

outillant aux meilleurs techniques et méthodes d'amélioration de la productivité de l'élevage et à rentrer dans la dynamique de transformation et de commercialisation de leurs produits.

Le domaine agro-pastoral est un secteur clé de développement et de modernisation de ce secteur par l'Etat est

salutaire pour les populations togolaises. Cette initiative vient à point nommé quand on sait que, grâce à la politique de développement du chef de l'Etat Faure Gnassingbé, ce secteur de l'élevage contribue à la croissance économique de notre pays.

Agbé

Diplomatie :

Le Chef de l'Etat a assisté à l'investiture du nouveau président de la Sierra-Léone

Le président de la république Faure Gnassingbé, président en exercice de la CEDEAO a assisté samedi dernier à Freetown dans la capitale Sierra-Léonaise à l'investiture du président élu de ce pays, M. Julius Maada Bio. Le nouveau président Sierra-Léonais est arrivé à la tête de l'Etat suite aux élections générales du 31 mars dernier.

Plusieurs autres Chefs d'Etat de la sous-région, des représentants, des organisations internationales et du corps

diplomatique ont également assisté à cette cérémonie solennelle qui s'est déroulée à Siaka Stevens Stadium.

Dans son discours de circonstance, le nouveau président de la république s'est engagé à œuvrer pour le



La loge officielle. On reconnaît le président faure Gnassingbé (dt)



Poignée de mains entre les deux hommes d'Etats

développement de son pays et au renforcement de l'intégration sous régionale.

Le chef de l'Etat Faure Gnassingbé a exprimé, au nom du peuple togolais et de la CEDEAO dont il assume la présidence en exercice, ses félicitations à son homologue nouvellement élu.

Il a réitéré la disponibilité de l'institution sous régionale à accompagner le processus de consolidation et de renforce-

ment de l'unité nationale dans ce pays frère. Le président Faure s'est personnellement impliqué dans la résolution des difficultés post-électorales en Sierra-Léone.

Le Togo et la Sierra-Léone entretiennent de très bonnes relations de coopération. Il nous en souvient qu'en Août dernier, le Chef de l'Etat, président en exercice de la CEDEAO a effectué une visite au cours de laquelle, il a

apporté toute sa compassion, son soutien et la solidarité de ses pairs de l'organisation au peuple Sierra-Léonais qui a été victime de pluies torrentielles accompagnées de coulées de boues et de glissement de terrain.

Dalikou

Nouvelle OPINION

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyse et de publicité
 Récépissé n°0149/14/03/01/HAAC
 Siège: Adidoadin, PAvée prolongé, 2ème carré après Pharmacie Le Galien

Directeur de Publication:
 El Hadj TCHAGNAO Arimiyao
 Cel:91 36 37 55
 jeantchagnao@yahoo.fr

Secrétariat de la Rédaction:
 Agbékponou Junior

Rédacteurs :
 Tchagnao
 El Hadj Arimiyao
 Agbékponou Junior
 Ramzad
 Maroine Tchagnao
 Dalikou Lynda A.

Imprimerie:
 Direct Sprint

Tirage :
 2.000 exemplaires

“Tchavadé Souloundi”, Edition 2018 :

La fête des retrouvailles des natifs et ressortissants de Tchavadé

Le Samedi 12 Mai dernier a eu lieu à la place des fêtes du village Tchavadé dans la préfecture de Tchaoudjo, l'édition 2018 " Tchavadé Souloundi " qui est avant tout la fête des retrouvailles des natifs et ressortissants de Tchavadé. Cette fête qui est une retrouvaille a un sens dans la mobilisation des natifs pour partager le message de l'unité, du vivre-ensemble, de la citoyenneté, du respect de l'autorité et du bien public et privé.



Cette année, c'était en nombre considérable que les natifs et ressortissants de Tchavadé ont fait le déplacement de leur localité pour prier ensemble pour la paix, la cohésion sociale et la concorde nationale. Plusieurs personnalités de la localité, les chefs traditionnels, les notables et d'autres des villages environnants n'ont pas voulu se faire conter l'é-

vènement. C'est à l'unisson qu'ils ont répondu présents à cette fête pour lui donner son éclat et son brio avec la ferme conviction de voir notre pays se hisser dans le firmament du développement et par ricochet leur localité, grâce à la politique d'ouverture et de développement du président de la république Faure Gnassingbé qui ne lésine pas

sur les moyens pour accompagner les efforts des populations à la base.

L'édition de cette année a été spéciale puisque qu'en marge des festivités, des chèques ont été remis au nom du chef de l'Etat Faure Gnassingbé à des regroupements de jeunes et des femmes de la localité de Tchavadé, Kédjikadjo et Bowouda. C'est le commissai-

re des impôts à l'OTR M. Essowavana Adoyi qui a eu l'honneur de remettre ces chèques aux regroupements par le truchement de la fondation AL-IHSANE dont il est parrain. Ces chèques sont revenus à ces regroupements qui font l'élevage et la transformation et la culture du manioc. Ce geste fort louable dénote de la disponibilité du chef de l'Etat d'œuvrer pour l'amélioration des conditions de vies des popu-

lations à la base et de toute la population togolaise.

C'est pour permettre à ces jeunes et femmes d'accroître considérablement leur production mais aussi de pouvoir embaucher des jeunes de ces différents villages. Les bénéficiaires ont tenu à dire un grand merci au Chef de l'Etat et le rassurer de leur soutien sans faille dans sa politique de développement inclusif. Il faut aussi noter que des groupes électrogènes et des motos ont fait l'objet de prix aux meilleurs jeunes du village de cette localité qui se sont démarqués par leur sérieux dans les différents secteurs d'activités mais aussi par leur civisme. C'est dans une ambiance festive animée par les forces vives du village que l'édition " Tchavadé Souloundi " a pris fin avec la certitude que les prières adressées à Allah seront exaucées pour le développement de la localité.

Nouvelle Opinion



NATION

Mutualisation des différents systèmes éducatifs :

Le groupe BK et ses partenaires optent pour une éducation de qualité

La semaine du partenariat du groupe BK dont les travaux ont débuté le mardi 8 mai dernier est rentrée dans l'histoire depuis le vendredi 11 mai 2018 par un dîner de gala. Pour cette circonstance, le PDG du groupe BK ainsi que les différents partenaires venus du Togo, du Ghana, du Maroc, de la Chine, de la France et des Etats-Unis se sont félicités du bon déroulement de cette semaine qui a débouché sur la signature d'une convention et d'un protocole d'accord interuniversitaire avec les différents partenaires.

Aujourd'hui avec les exigences du marché de l'emploi il est nécessaire pour les Universités, les écoles et les instituts de formations de bien former un capital humain compétent et capable de soutenir le développement de l'Afrique. Une vision que nourrit le président fondateur qui ne lésine pas sur les moyens pour mettre à la disposi-



Echange de documents après signature

tion des entreprises et société de la place des têtes bien faites.

Préoccupé par cette notion de qualité et de culture d'excellence sur tous les plans, le PDG du groupe à travers cette " semaine du partenariat ", vient de gagner de nouveau le pari en signant une convention de protocole d'accord interuniversitaire avec les différents partenaires du groupe BK. Ce qui lui permettra de se lancer

dans une dynamique afin d'œuvrer à une meilleure formation des jeunes togolais et du continent dans le but de leur offrir une éducation de qualité et leur donner la chance et les moyens de pouvoir s'insérer dans le monde du travail qui est de plus en plus compétitif.

A travers elle aussi, les étudiants auront la possibilité d'être formés dans les instituts privés des autres pays et de recevoir une



L'assistance lors du dîner

formation de qualité qui répond aux exigences nationales et internationales de l'enseignement supérieur. Satisfaits de ce qui a été fait durant cette " semaine de partenariat ", les différents partenaires ont au cours du dîner remercié le PDG du groupe BK pour l'accueil qui leur a été réservé. Ils ont aussi salué l'esprit d'ouverture des uns et des autres pour l'avancer de l'enseignement tech-

nique et professionnel dans leur différent pays.

Pour eux, cette ouverture marque une union qui permettra de mieux mutualiser leurs différents systèmes éducatifs mais également de répondre aux sollicitations d'institutions d'enseignement supérieur afin de repositionner les universités dans le développement de l'Afrique.

Junior

Légalités des activités de l'ESMC :

Les journalistes outillés sur les différentes règles innovantes

Pour œuvrer aux côtés du secteur public à l'atteinte des 17 Objectifs de Développement Durable d'ici 2030, journalistes et membres de l'ESMC ainsi que de RéMEDD se sont engagés dans un partenariat pour un développement humain intégral. Avant de parvenir à ce résultat, il était nécessaire de faire connaître l'ESMC ainsi que l'innovation dont elle est porteuse. C'est l'une des idées qui a amené les responsables de l'ESMC à organiser le mercredi 9 mai 2018 à l'Agora Senghor un atelier de formation des journalistes sur les 11 règles de l'innovation des activités de l'ESMC dans le respect de la loi.



La table d'honneur à l'ouverture de l'atelier

ligne contre OPI, achat-vente réciproques et prestataire de la

production commune, sont exercés sur sa plateforme. Ce sont

des activités qui se font dans le cadre exclusif d'achat, de vente ou de revente de marchandise réelles sur la même plateforme.

A travers cette formation, il ressort selon les responsables d'ESMC que les activités exercées sur cette plateforme sont hautement commerciales et ne doivent aucunement être confondues à quelques autres activités que ce soit.

Notons qu'à travers cet atelier, le caractère technologique a été évoqué à l'ouverture. A

cet effet, M. Boukpassi Foudou, l'un des responsables a relevé dans son propos que : " Technologie numérique, ESMC s'offre particulièrement comme solution à tous les pays signataires des 17 objectifs onusiens pour le Développement Durable, d'où la formule consacrée, "l'Outil de Développement durable pour les Objectifs de Développement Durable (ODD pour les ODD)" "

Elom

Pour une sortie de crise au Togo :

Le FN annonce la création d'un mouvement républicain

L'objectif est de permettre aux journalistes de mieux connaître l'ESMC à travers ses onze (11) règles fondamentales qu'elle observe dans le respect de la loi. Il est question de faire comprendre aux hommes de médias qu'en tant qu'innovation cette Entreprise met en œuvre le model d'économie sociale de marché Commun, une économie d'intégration qui prend en compte tous les acteurs sociaux.

Autrement dit, les activités ESMC : souscriptions pour soi et pour tiers aux comptes marchands et aux bons de consommation, acheteurs-revendeurs en

Quelques jours après avoir pris les reines du parti politique leFront National (FN), à la suite de sa démission de l'ANC, le Professeur Didier AMELA, était face à la presse le mercredi dernier. Au cours de ce point, il a annoncé la mise en place d'un mouvement républicain, dans les jours à venir, pour impulser un nouveau souffle au débat politique.

Le FN veut tout simplement apporter sa contribution à une sortie apaisée de la crise politique en cours au Togo depuis le 19 août dernier. Cela passe par la création d'un " Front Républicain ", qui les partis " sou-

cieuses de sacrifier leurs ambitions " au profit de l'intérêt général du Togo.

" La crise que traverse notre pays ne peut pas trouver un dénouement dans les dialogues étouffés et des prises de positions radicales. Cette situation plonge le pays dans l'incertitude avec la hantise d'une impasse qui menace dangereusement la paix et la cohésion sociale ", a déclaré le président national par intérim du FN, Didier AMELA, précisant que l'objectif de ce nouveau regroupement sera de travailler à rapprocher les positions pour trouver une issue rapide et favo-



nable à la crise sociopolitique, créer les conditions d'un sursaut pour une alternance apaisée et une meilleure cohésion sociale dans le respect des droits de l'homme et les libertés.

Dans sa déclaration, il a également lancé un appel solennel à tous les partis et regroupements de partis pour qui le nom de " République " garde une profon-

de signification morale et politique. Il s'agit de restaurer la République en disposant de nouvelles réformes, de nouvelles institutions à travers des négociations franches et sincères et l'organisation des élections libres et transparentes sous le regard bienveillant de la communauté internationale.

" Ce n'est pas un rêve, ce n'est pas une utopie, c'est juste une ambition. Une ambition qui porte un seul nom : La République ! ", a-t-il conclu.

Max

A trois mois de l'élection Miss Togo :

Le Comité national dresse le bilan et lance les candidatures pour l'édition 2018

Chaque année, plus précisément dans la dernière semaine du mois d'août, les Togolais célèbrent la beauté de la Jeune fille à travers un grand événement dénommé "Miss Togo". C'est un événement culturel qui rassemble les belles filles du pays venues de diverses régions dont l'âge est compris entre 18 et 24 ans. Après l'édition de l'année dernière qui a connu le sacre de Cornelia Dédévi Adomayakpo, il était évident de faire le bilan des activités de cette dernière au public. Ce qui a été fait par le comité Miss Togo à travers un déjeuner de presse qui a eu lieu le mercredi 9 mai dernier à l'hôtel 2 février. Une aubaine pour le comité de lancer les candidatures pour l'édition 2018.



L'a L'assistance ...

Démarrée depuis 1995, le concours national Miss Togo qui se veut de valoriser la beauté de la femme togolaise, a connu des hauts et des bas. Mais, c'est aussi un événement qui a su s'a-

dapter à la demande et au critique du public pour devenir pérenne. Cette initiative du président national du comité Miss Togo, Gaspa Baka, est au jour d'aujourd'hui le porte-flambeau



La table d'honneur

de la culture togolaise à la fois au pays et à l'étranger. Car la miss élue devient automatiquement l'ambassadrice culturelle du pays à l'étranger.

Une mission que la Miss Togo 2017 Cornelia Dédévi Adomayakpo a bien assurée. Passant par la France, la Belgique et l'Allemagne, Cornelia Dédévi Adomayakpo a valablement représenté le Togo en parlant de ses atouts, son aspect et de ses diversités culturelles et économiques. L'élection

Miss Togo c'est aussi un combat social pour un développement meilleur et efficace. C'est en cela que Cornelia Dédévi Adomayakpo a choisi comme thème " La réinsertion des prisonniers et la préservation de l'environnement ".

Plusieurs activités étaient inscrites dans l'agenda de ce projet, notamment le renforcement des capacités dans les centres pénitentiaires, avec des dons d'équipements de formation professionnelle, de vivres et de non

vivres. La prison civile de Lomé et d'Aného ont pu bénéficier des actions de bienfaisance initiées par cette dernière. Elle compte étendre ces actions aux autres prisons de l'intérieur du pays. Le projet social de la miss, c'est également la préservation de l'environnement.

Ainsi donc à Aného, ensemble avec les autorités, les diplomates en poste au Togo, il a été mis en terre 500 plants dont 200 plants d'arbres fruitiers autour de la prison civile d'Aného et 300 cocotiers à la plage. Profitant de cette circonstance, le comité a annoncé l'ouverture des candidatures à toutes filles dont l'âge est compris entre 18 et 24 ans et qui désirent succéder à Cornelia Dédévi Adomayakpo. Cette annonce a pris effet le 9 mai dernier et se clôturera au soir du vendredi 13 juillet 2018.

Ainsi débiteront les deux supers régionales prévues au programme. La super régionale de Kara (Kara, Centrale, Savanes) aura lieu le samedi 21 juillet et celle de Lomé (Maritime et plateaux) le 28 juillet. La grande finale est prévue pour le 25 août 2018 au Palais des Congrès. Mais avant cette date, les candidates finalistes seront mises au vert le 15 août.

Selon le Comité d'organisation, pour participer à ce concours de beauté : " les jeunes filles doivent être de nationalité togolaise, jouir d'une bonne moralité, avoir entre 18 et 24 ans, une taille minimum de 1m70, et s'exprimer correctement en français, être célibataire sans aucun engagement, ni précédemment mariée, ni divorcée ".

Santé :

CONSEIL POUR ENTREtenir LE VAGIN

Bonjour chères lecteurs comme convenu dans la première partie de notre échange je vais vous parler de l'entretien intime et des recettes toutes naturelles qui peuvent vous aider à entretenir votre vie sexuelle. Dans une première partie je vais parler du serrage vaginal.

L'entretien intime tout simplement est une forme de propreté mais qui concerne plus le sexe, et ici nous allons parler de la propreté intime chez la femme. Nous allons aborder dans un premier temps une phase importante de cette rubrique liée à l'entretien du vagin. Comment entretenir l'intérieur de son vagin pour qu'il puisse donner envie à ton partenaire ? Nombreux sont les hommes qui se plaignent du relâchement du plancher pelvien trop distendu chez certaines femmes c'est-à-dire simplement un vagin trop large. Il est vrai que la femme perd toute sensibilité dans ce cas au cours des rapports inti-

mes et au pire le partenaire qui a l'impression de nager dans une piscine sans rebords et trop profonde.

D'abord le vagin est un organe moteur et pas seulement un réceptacle. Il peut se rétrécir ou se détendre en fonction du degré de contraction des muscles qui l'entoure. Son élargissement est dû au manque d'élasticité des parois vaginales ou d'un relâchement musculaire provoqué parfois par l'accouchement ou l'usage excessive et trop fréquente du sexe. Cette situation encombrante et gênante surtout chez la femme n'est pas sans solution.

Les femmes ont le pouvoir de contrôler les muscles vaginaux et que ce soit à la maison, au bureau ou ailleurs. Voici quelques exercices très pratiques à faire sans se faire remarquer, appelés l'exercice de Kegel ou le sport vaginal.

1- Contracter pendant quelque seconde comme pour retenir une envie

d'uriner puis relâcher.

2- contracter le muscle vaginal, serrez puis relâchez

Il est préférable de tenir la contraction le plus longtemps possible et avec le temps le miracle s'opère. En tant que bonne femme africaine, il est très important de pratiquer aussi souvent les recettes de grand-mère qui consiste à infuser certaines plantes ou écorces d'arbres pour une absorption vaginale. Ne manquer surtout pas d'y ajouter quelques cristaux de menthe qui sont aussi très efficaces et qui en même temps traitent les infections. Éviter de plonger n'importe quoi dans le sexe sous prétexte que ceci vous aidera à serrer le vagin sans consulter un bon gynécologue sous peine de perdre votre flore vaginale et de s'infecter inutilement

Femme tu dois être une priorité pas une option. Votre plus grand fan

Lynda Dalikou



INTERNET TRÈS HAUT DÉBIT JUSQU'À 100 Mbps DÉJÀ DISPONIBLE AU TOGO

**LA FIBRE OPTIQUE CHEZ VOUS DISPONIBLE DANS
LES ZONES SUIVANTES :**

- ✓ **AGOÈ,**
- ✓ **BAGUIDA,**
- ✓ **BOULEVARD CIRCULAIRE,**
- ✓ **FOREVER,**
- ✓ **ZONE PORTUAIRE,**
- ✓ **ABLOGAMÉ,**
- ✓ **KODJOVIAKOPÉ,**
- ✓ **NYÉKONAKPOÈ,**
- ✓ **RÉSIDENCE DU BÉNIN,**

& DANS LES AUTRES CITÉS.

LES EXTENSIONS SE POURSUIVENT DANS LES AUTRES QUARTIERS DE LOMÉ.

**RÉSERVEZ DÈS MAINTENANT VOTRE OFFRE FIBRE DANS
TOUTES LES AGENCES DU GROUPE TOGO TELECOM
& BÉNÉFICIEZ DES AVANTAGES EXCEPTIONNELS !!!**

Adopter La Fibre du Groupe TOGO TELECOM, c'est participer au développement du Togo.